

## B IS24

Los homosexuales enfrentan un nuevo y agresivo contragolpe en el ayuntamiento, en el consejo escolar y en el trabajo. ¿Qué tan lejos llegara la tolerancia pública? Homosexuales bajo el fuego.. Docs.16

Análisis sobre problemáticas de intolerancia y discriminación que enfrentaron homosexuales y lesbianas en la década de los 90 en Estados Unidos, especialmente ante la opinión pública, cristianos protestantes, asociaciones de ultra derecha, entre otros grupos que llevaron a cabo manifestaciones, ataques, agresiones y acciones violentas anti-homosexuales.

Clave expediente B IS24

Fondo I

Volumen

Año de publicación 1992

Año final 1992

Sección temática 1992

Serie geográfica 1992

Sección relacionada

Serie relacionada

Observaciones Documento mecanográfico. Ensayo.

Fuente

1992.  
LOS HOMOSEXUALES ENFRENTAN UN NUEVO Y  
AGRESIVO CONTRAGOLPE EN EL AYUNTAMIENTO,  
EN EL CONSEJO ESCOLAR Y EN EL TRABAJO.  
¿QUE TAN LEJOS LLEGARA LA TOLERANCIA PUBLICA?  
HOMOSEXUALES BAJO EL FUEGO.

Peter O'Donnell, Canciller de la ciudad de Portland, Maine, ya ha visto suficiente. En las primeras horas del último 2 de febrero, Benjamín Koalas, trabajador del desarrollo de la comunidad, fue perseguido y atacado por 3 jóvenes callejeros que gritaban: " Hey, homosexual, vamos a atraparte". Diez días después, otro muchacho fue golpeado severamente por una banda formada por 10 hombres. En esta ocasión la policía capturó a algunos de los asaltantes, sin embargo, la víctima retiró los cargos por temor a perder su trabajo. Después de ocho ataques más, O'Donnell introdujo una ordenanza de discriminación anti-bandas en la vivienda, en el empleo y en el crédito. El Canciller de la ciudad la aprobó el 2 de mayo, por 7 votos a favor y uno en contra.

La reacción fue rápida y agresiva. En las tres semanas siguientes, un grupo llamado Ciudadanos Inquietos de Portland reunieron 2,000 firmas - cantidad suficiente para ligar el problema a un referéndum con fecha de noviembre - los organizadores reclamaban que la ordenanza lanzaría a una ciudad de 61,500 habitantes a un resbaloso precipicio de promiscuidad homosexual, SIDA y Pedofilia. La Liga Cívica

Cristiana de Maine (otro grupo en contra de la ley), la llamó: "el tratado moral más crítico e importante que enfrenta la gente de Maine y que probablemente se haya dado en la historia de nuestro estado". O'Donnel estaba sorprendido: "Me deja sin aliento que aquellas personas que profesan los valores familiares y <sup>≡</sup> Cristianos, se pongan escudos y lancen lanzas para defender la discriminación".

El pánico de Portland no es un caso aislado. La lucha por la aceptación de la homosexualidad en América ha alcanzado una nueva e incierta fase. Una serie de modestos logros alcanzados durante los últimos 7 años - en derechos civiles, asuntos políticos nacionales e inversión para la investigación del SIDA y la visibilidad en la cultura popular - ha provocado un fuerte contragolpe. Existe una contraofensiva bien coordinada por los derechos religiosos cuyo objetivo es obstaculizar - y aún hacer retroceder - en los ayuntamientos, consejos escolares y legislaturas del estado. Los líderes argumentan que hay un avance intolerable de homosexuales en anonimato y en la corriente social. En noviembre próximo, se pedirá a los ciudadanos que en su voto, clasifiquen la homosexualidad como "anormal, errónea, antinatural y perversa" y objeten al estado para que acepte cualquier ley que proteja la homosexualidad de los ciudadanos, bajo el pretexto de una orientación sexual. Existe una ley similar en la papeleta de Colorado. Se espera

que este mes el gobernador de California, Pete Wilson, - bajo la presión del ala fundamentalista del Partido Republicano del estado - prohiba un proyecto anti-discriminación homosexual, por segunda ocasión en un año. Muchos homosexuales vivieron un mal momento el mes pasado, cuando durante la Convención Nacional Republicana en Houston, repetidos ataques contra "el estilo de vida homosexual", evocaron imágenes de decadencia moral y desintegración familiar. Pat ~~Buchanan~~ <sup>Buchanan</sup> del Partido Conservador anunció a los delegados que los derechos homosexuales no tienen lugar "en la nación que aún denominamos como el país de Dios".

La evidente retórica apartó a la mayoría de los americanos, por lo que los estrategas de la campaña Republicana rápidamente retractaron al Presidente George Bush y a sus colaboradores de la agresión homosexual manifiesta. Sin embargo, la opinión pública permanece profundamente ambivalente respecto a las aspiraciones lesbianas y homosexuales - se encuentra atrapada entre un impulso básico a ser tolerante y una incomodidad visceral contra la cultura homosexual. Una encuesta de la opinión pública realizada por Newsweek mostró que un abrumador 78% del público, opina que los hombres y mujeres homosexuales deben disfrutar de las mismas oportunidades de trabajo que los heterosexuales. Más de 2/3 de la mayoría de los entrevistados, aprobaron el seguro de vida y los derechos de herencia para las esposas de



Para muchos homosexuales y lesbianas las amenazas son más que simple retórica: según el Instituto de la Fuerza Política de Lesbianas y Homosexuales, el hostigamiento y la violencia se incrementó en un 31% el año pasado, en las 5 principales ciudades de los Estados Unidos: (Nueva York, San Francisco, Chicago, Boston y en St. Paul, Minneapolis). Sus defensores declaran que un creciente sentido de aprobación social ha hecho que las víctimas tengan mayor disposición para reportar incidentes. Pero también declaran que el incremento en el número de denuncias, no describen un cambio cualitativo en la violencia. Las calumnias y agresiones anteriores, han propiciado con mayor frecuencia el uso de bates de béisbol con clavos y de navajas. Fey Yates, líder de patrulleros de las calles de San Francisco - que es una organización de protección del tipo del Angel - declaró: "Existen personas a quienes se les atacan fuera de los bares, las amarran y golpean. Las hieren con navajas". Los ataques toman una diversidad de formas, desde palizas a homosexuales por los fundamentalistas, hasta ponerlos en ridículo en sus centros de trabajo.

Furia en la Derecha.

Es posible representar la campaña anti-homosexual de la ultra-derecha como un látigo inesperado. Se tomó una fotografía de

ella colgando de la parte trasera de Robert Mapplethorpe y está caracterizada en su exposición retrospectiva de 1989, parcialmente fundada, por la Fundación Nacional para las Artes (NEA). El látigo llegó en un momento oportuno para el derecho religioso. El muro de Berlín y los contras habían caído; Reagan era una remembranza. Las agresiones a los homosexuales fueron siempre tema importante para los provocadores de la ultra-Derecha. Sin embargo, el arte sucio exento de impuestos - nada menos que el arte homosexual - despertó una nueva y lucrativa fuente de violencia. Morris Chapman, presidente electo de la Convención Bautista Sureña - con una membresía de 15 millones - predice que: "en los años 90s la homosexualidad significará lo que el aborto representó, en la década de los 80".

Para los fundamentalistas, el ánimo anti-homosexual está fundado en los mandatos Bíblicos los cuales se encuentran en contra de las uniones sexuales entre individuos del mismo sexo. En Corintios se promete que los homosexuales (junto con los fornicadores, idólatras, adúlteros y ladrones), nunca heredarán el reino de Dios. Por otra parte, otros conservadores se oponen a la creación de una clase de personas que se encuentre legalmente protegida de su conducta sexual, la cual ellos consideran aberrante. Realmente "amamos sus almas". En 1991, Jerry Falwell escribió una carta a sus

seguidores en la que describe "su plan nacional de batalla" contra los derechos de lucha homosexuales. "Sin embargo", - continúa - "debemos estar alerta de sus perversos planes para América".

Otros aspectos familiares de la Derecha, también se movilizan. La Coalición Cristiana de Pat Robertson - que cuenta con 2.2 millones de nombres en sus archivos - convocará este otoño a una reunión a miles de activistas en el estado de Virginia Beach, Virginia, para discutir "la agenda de los derechos homosexuales y la forma de derrotarlos", según opina su director ejecutivo Ralph Reed. El Reverendo Lou Sheldon - un protegido formal de Robertson - cuya Coalición de Valores Tradicionales se basa en Anaheim, posee afiliados en 15 estados y una red de armamentos. Sheldon presionó la anulación de los derechos homosexuales en 1989 en Irvin y Concord, California. El mes pasado, ayudó a los maestros de la Fuerza de California a retirar una propuesta sobre educación sexual y sobre los parámetros curriculares de la salud que describían a "familias encabezadas por padres del mismo sexo", como "parte de la sociedad contemporánea". También se encuentra coordinando un intento para bloquear la aprobación por parte del Congreso, de una ley que permita a los empleados solteros del Distrito de Columbia (tanto homosexuales como normales), registrarse como socios de la agrupación y enrolarse en los planes del cuidado de la salud

patrocinados por los mismos ciudadanos. Asimismo, declaró:  
 "sólo estamos protegiendo la ética heterosexual".

ENCUESTA DEL NEWSWEEK		
¿Cuál es su opinión acerca de los siguientes derechos homosexuales?		
	Aprobados	Revocados
Seguro de vida para las esposas de homosexuales	67%	27%
Derechos de herencia para las esposas de homosexuales	70%	25%
Seguro Social	58%	35%
Matrimonios homosexuales legalmente instituidos	35%	58%
Derecho de adopción para las esposas	32%	61%
En general, ¿qué tan importante es la publicación de los derechos homosexuales en su voto presidencial?		
40%	Es muy importante o de alguna manera relevante.	
57%	No es muy importante o sin importancia	
Piensa usted que los candidatos:		
	CLINTON	BUSH
Han ido demasiado lejos en su apoyo a los derechos homosexuales	16%	5%
Sostienen una posición adecuada	44%	41%
Han ido demasiado lejos oponiéndose a los derechos homosexuales	3%	27%
En esta encuesta de Newsweek, la Organización de la Opinión Pública (Gallup) entrevistó telefónicamente a 547 votantes registrados, el 2 de Agosto de 1992; con un margen de error de +/- 5% puntos. No se publicó "otro tipo de respuestas", ni aquellas en que las personas "ignoraban" la respuesta. The Newsweek Poll, 1992, Newsweek, Inc.		

CONTRAGOLPE DENTRO DE UNA URNA DE VOTACION.

El campo de batalla más áspero se encuentra en el estado de Oregon, en donde un movimiento fuertemente financiado por los fundamentalistas Cristianos, intenta clasificar - a toda costa - a los homosexuales y lesbianas, en un contexto fuera



de la existencia. Una petición dirigida por la Alianza de Ciudadanos de Oregon (OCA), ha producido la Ley de Voto No. 9, la cual nulifica partes de la Ley criminal de los estados e intenta invalidar la frase "orientación sexual", de cualquier estatuto que en la actualidad aparezca. También requiere que los educadores coloquen estándares curriculares, comparando la homosexualidad con la pedofilia, el sadismo y masoquismo y considerarlas conductas "que deben desalentarse y erradicarse". A pesar de la nueva evidencia científica en la que se declara que la homosexualidad puede ser de origen genético, los miembros de la OCA, argumentan abiertamente acerca de la posibilidad de "sanar" a los homosexuales. Lesbianas y homosexuales temen que efectivamente se les pueda despojar de su ciudadanía y luchan desesperadamente. "Si perdemos, lo perderemos todo" declara Donna Red Win, miembro del Plan de la Comunidad Lesbiana del Ala de Portland. "Podrán quitarnos a nuestros hijos, nuestras vidas podrían secarse dentro de una urna de votación". A pesar de la fuerte oposición del renombrado Rep. Les AuCoin de La Iglesia Católica Romana contra <sup>la gobernadora</sup> (el gobernador) Bárbara Roberts; los expertos en política estatal conceden a esta medida una oportunidad de aprobación equitativa. La campaña ha producido un ambiente desagradable en un estado que posee una imagen nacional para la tolerancia y la política progresista. Los oponentes a esta medida han

probado con documentos, un incremento en la violencia, en los robos y en las intimidaciones verbales. En un pequeño pueblo rural al sur de Oregon llamado Wolf Creek, Dean Decent opina que la violencia hacia su propia persona y hacia otros 8 homosexuales que radican en esa misma área, se ha incrementado en forma descarada. "Ahora que las homofobias han golpeado automóviles y disparado contra trailers, no parecen ser tan malas", declaró Decent - un fabricante de colchas de 32 años. Se han formado alianzas con pocas probabilidades. Recientemente, durante una reunión en Willamette Valey, activistas homosexuales y granjeros inmigrantes se congregaron para compartir relatos acerca del racismo y la homofobia; y se comprometieron a brindarse ayuda mutua en la batalla. El miedo cerró algunas puertas pero abrió otras. El Reverendo Gary Wilson de la Iglesia de la Comunidad Metropolitana de Portland, dice que los feligreses homosexuales se encuentran: "sentados redactando cartas a todos aquellos que ellos saben, nunca podrían declarar: "Soy una persona homosexual, soy una persona lesbiana, si usted apoya la Ley No. 9, destruirá mi vida".

Una nueva corriente de agresión homosexual se ha incrementado en otros estados. Hace 6 meses Dick Mallory era candidato homosexual de la corte Republicana del estado de Texas. En su campaña, votó para derrotar al Republicano del estado, Glen Maxley - el único miembro homosexual abiertamente declarado -

de la legislatura del estado. Recientemente, Mallory transmitía programas por la radio, en los que cuestionaba a los votantes, "si a ellos les gustaría ser representados por un homosexual públicamente reconocido". Mallory declara que él es Cristiano. Maxley argumenta que es un consultor Republicano. Quizá una de las campañas homosexuales más mordaces, es la de Kansas. Los partidarios del ministro Bautista Fred Phelps, que perdieron en agosto pasado las elecciones primarias para senador democrático postulando como legislador a Gloria O'Dell, continuaron adhiriendo en los postes de las calles de Topeka, letreros que decían: DIKE (sic) O'DELL, Y NO MAS LEYES ESPECIALES PARA HOMOSEXUALES. O'DELL declara que ella es heterosexual.

#### HERMETISMO EN LA OFICINA.

Algunos empleados de las empresas privadas han intentado minimizar la homofobia en los centros de trabajo, ofreciendo seminarios y empleos para homosexuales. Un grupo aún más pequeño, ha ofrecido programas de beneficio para las parejas entre miembros del mismo sexo. Sin embargo, la cultura en las oficinas puede ser una frontera poco prometedora. Los empleados homosexuales son cautos, únicamente se comunican con una minoría; usualmente permanecen herméticos con personas importantes. Steven Greenberg y Mikael Hollinger, dos asistentes administrativos homosexuales de la Compañía

Nestlé de San Francisco, dieron un paseo a la hora de la comida por el Embarcadero de la ciudad para hablar libremente, pero pronto sus caminatas experimentaron un cambio y se convirtieron en rumor de oficina - las personas decían que: - "ellos sostenían relaciones sexuales en el baño de la compañía".

En marzo pasado, ambos fueron despedidos. La compañía Nestlé negó cualquier tipo de influencia anti-homosexual y declaró que los liquidaron debido a su pobre desempeño laboral, Aún cuando Greenber, afirma haber recibido un incremento de sueldo 3 semanas antes de su despido. Greenber y Hollinger se unieron a un grupo de 5 homosexuales que llevaban un juicio para la discriminación laboral, en contra de varias compañías del área de San Francisco, que incluían a Ricoh Corp. y Transworld Systems, argumentaban que los hostigaron, ridiculizaron y que los habían cesado porque eran homosexuales.

Aún dentro de las compañías en las que se toman en cuenta seriamente las agresiones homosexuales, la atmósfera de los centros de trabajo puede ser opresiva. Cuando Nancy Logan trabajaba como auditor de un importante banco en Cleveland hace tres años, una de sus colegas, la intimidaba en forma repulsiva cuando cruzaba frente a su escritorio. "Cada vez que entraba al baño de mujeres y ella estaba ahí - se salía inmediatamente" - declaraba Logan. Ella se quejó a la

gerencia y transfirieron a la otra empleada. Sin embargo, Logan declara que le informaron que la única razón por la cual la compañía le brindó su apoyo, fue porque ella era "de clase baja". Renunció al poco tiempo y ahora no se comunica con ninguna persona en su nuevo trabajo.

#### LA SIGUIENTE BATALLA.

Sin embargo, aún dentro de la frialdad del resurgimiento del odio homosexual, existe un sentido cercano a la victoria para muchos homosexuales y lesbianas americanos. La batalla en contra del SIDA ha madurado en una amplia serie de movimientos políticos y sociales. En julio pasado, la Convención Nacional Democrática simbolizó el cambio de la corriente: 13 oradores pro- homosexuales se dirigieron en el Madison Square Garden, a una audiencia de 108 delegados homosexuales, colaboradores y oficiales del partido. Veintiún estados y 130 municipios ofrecen actualmente a homosexuales y lesbianas, algún tipo de protección legal, en contra de la discriminación. Al rededor de 10,000 niños son criados por mujeres lesbianas, a quienes los conciben, por medio de la inseminación artificial. Asimismo, Hollywood que se había relegado más allá de la televisión en la representación realística homosexual, está cambiando. Cuando menos 6 películas importantes o sobre temas del SIDA se están filmando; entre las cuales se incluye a Gus Van Sant's "El

Alcalde de la Calle Castro" supervisada por Harvey Milk y cuyo argumento es acerca del martirizado San Francisco.

Para algunos activistas, estos signos de mayor aceptación transforman la nueva vehemencia en algo más escandaloso. "Esto nos recuerda nuestra precaria posición dentro de la sociedad y la profundidad de la homofobia" declara Cathy <sup>18</sup> Siemens, un agente del estado real de Portland, Oregon. "¿Deberíamos emprender la retirada y protegernos, o continuar la marcha?". Casi todos responden que no - opinan que el contragolpe es una afirmación de su nuevo poder y que se trata de una última aclamación pública (en la convención de Houston), para este tipo de agresión homosexual. Peter Gomes, Ministro de La Universidad de la Iglesia Memorial de Harvard, dice: "Se trata de los últimos bramidos de elefantes en agonía".

Si existe un consenso entre los estrategas políticos homosexuales, significa que la defensa óptima, es una buena ofensa. En algunos casos esto significa el regreso renovado de oficiales públicos, que han promovido políticas anti-homosexuales. Recientemente, una revista para homosexuales llamada "Advocate" puso al descubierto a un congresista que poseía un récord de votación anti-homosexual. Otras personas opinan que la atención que la prensa brinda a la hipocresía Republicana, en relación a su opinión de condena homosexual, también ayudará. La semana pasada, la sección de "Estilo" del

Washington Post, relató la vida de Dee Mosbacher, hija lesbiana de Robert Mosbacher - Presidente de la campaña Bush-Quayle.

Otros grupos están tratando de conseguir una agenda legislativa que promueva las libertades civiles básicas. "El derecho a conservar un trabajo sin perderlo y el derecho a caminar por las calles sin ser molestado o golpeado; sería un buen principio", declaró Gregory King (miembro del comité político de acción homosexual, PAC), durante la Campaña de los Derechos Humanos. Encabezando la lista, se encuentra un pasaje de las Rectificaciones del Acto de los Derechos Civiles de 1991 - una ley federal que ofrece orientación sexual, así como las mismas protecciones raciales, de credo, de color, de origen nacional y de invalidez. Otra prioridad es el incremento de fondos para la investigación del SIDA. Seguramente nuevas victorias brindarán un nuevo panorama. "En tanto seamos más conscientes del problema, estaremos en posibilidad de lograr nuestra meta", declara la lesbiana activista de Houston, Annise Parker. Mientras tanto, Parker espera que los partidarios de Buchanan y de Robertson sean más agudos y marginales que nunca. Así - ella opina que: "la decencia básica de la gente americana podrá asumir el poder". Bill Turque con Carolyn Friday en Boston. Jeanne Gordon en Los Angeles, Daniel Glick en Washington, Katrin Snow en Portland, Peter Annin en Houston, Farai Chideya en Chicago,

Anthony Duignan-Cabrera en San Francisco, Patrick Rogers en  
Nueva York, Lynn Haessly en Cleveland y agencia de noticias.